

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN



Varios momentos interesantes de la visita que han hecho a nuestra ciudad los turistas Lázaro y en cuyo honor se celebró una recepción en el Ayuntamiento.



Máquina de escribir RHEINMETALL

Si desea usted adquirir una máquina de categoría, no vacile y compre el nuevo modelo RHEINMETALL que es un producto de primera clase de la industria alemana.

Cinco años de absoluta garantía

Pida hoy mismo folleto y detalles en Córdoba:

Claudio Marcelo, 13 - Almacén Pianos

H. Comercio

Madre de Dios, 25

PUENTE-GENIL

Antonio Sánchez Cejas

Se hace toda clase de trabajo de herrería corriente y de lujo.

Calle Lemonies, 23

PUENTE GENIL

GRAN TEATRO.-

Compañía de Dramas y Comedias de NIEVES BARBERO

Funciones para hoy viernes 30 de Marzo de 1927

A las diez de la noche.—Gran éxito de la Compañía.—1.º Sinfonía.—2.º La bellísima comedia en cuatro actos de Juan José Lorente y Nicolás Navarro, titulada ¡Señorita!

Precios: Butacas, 2'50 pesetas; Anfiteatro, 0'75; Gradas, 0'30.

A las seis y media de la tarde.—Cinematógrafo.—Cuarta jornada completa de la gran serie *El huérfano del circo*.—Estreno de las comedias cómicas en una parte, *¿Dónde está el fuego?* y *Entre dos turcas*—Butacas, 1 peseta; Anfiteatro, 0'40; Gradas, 0'20; Medias entradas, 0'15.

La taquilla se abre a las cinco de la tarde.

TEATRO DUQUE DE RIVAS.-

Teléfono núm. 741

Funciones para hoy miércoles 30 de Marzo de 1927

Exito de la Compañía de Comedias de LEANDRO ALPUENTE.

A las diez de la noche: Reestreno de la comedia en tres actos de Antonio Paso y S. M. Cuenca. *Su desconsolada esposa*.—Gran éxito de risa.

Precios populares: Butacas, 2'50 pesetas; individuales de palco, 1'25; Gradas, 0'30.

Mañana, a petición del público, última representación de la comedia en tres actos de Carlos Arniches, titulada *El último mono*.—Insuperable creación de Ricardito Alpuente.

A las seis y media de la tarde.—Cinematógrafo popular.—La película en una parte *Novedades número 210*.—La película cómica en una parte, *Los reyes del carbón*.—Estreno del episodio 5 y repriss del 4 de la gran serie *El secreto de la radio*.—La comedia en dos partes, *La huermanita*, por Baby Peggy.—Butacas, 1 peseta; Gradas, 0'25; Medias entradas para niños y militares, 0'15.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 29 de Marzo.

En veinticuatro horas

Temperat. m.º al sol y al aire libre. 21'40
 " a la sombra " " " 16'20
 " mínima " " " 6'00
 " media " " " 11'10

Oscilación. " " " 10'20

Agua de lluvia en milímetros. " " " 0'00

Agua evaporada en milímetros " " " 4'60

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º. " " " 751'30

Temperatura a la sombra " " " 7'40

" de termómetro hm.º " " " 6'00

Tensión del vapor. " " " 6'20

Humedad relativa. " " " 80'00

Estado del cielo " " " Despejado

Dirección del viento " " " S.

Fuerza " " " Ventolina

Recorrido en 24 horas " " " 198'00

LAVOZ

SE HALLA DEVENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa». Puerta Real.—Acera del Casino, 23.



Esquejas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, San Pablo, 55, hasta altas horas de la madrugada.

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas. 50 céntimos por día. Cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo, dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Almonedas

De camas de matrimonio, butacas, mecedoras, mesas y lavabos de caballero, mesas de comedor, perchas y un aparador.—Maese Luis, 17.

Automóviles

En Hornachuelos, provincia de Córdoba, se vende una camioneta de carga, marca Ford. Al corredor que haga la venta se le gratificará espléndidamente. Darán razón calle Marqués de Viana, número 1.

Arrendamientos

Adoquines.—Se arriendan las canteras de adoquines exis-

tentes en la finca de «Pendolillas», en la barriada de Alcolea. Para tratar, Pedro López, número 3.

Se arrienda la casa número 2, duplicado de la plaza del Moreno, compuesta de tres habitaciones, galería y dos patios; con instalación de agua potable. Para verla de tres a seis tarde.

Compras y ventas

Gramófonos seminuevos, se venden en la calle Pedro López sin número, esquina a Gutiérrez de los Ríos.

Se vende vitrina forma escaparate, propia para Comercio. Para verla y tratar Guarnicionería de Rafael Barrón, calle Alfaro, 32.

Se venden puntas de alambra. Se da en La Campiñuela Alta. Razón teléfono A-5.

Mantecas Lorenzana de «La Manteguera Leonesa».—La manteca Extra fina Lorenzana compete con las mejores marcas extranjeras. Se vende en todos los buenos establecimientos de Córdoba.—Representación, Casa Pozo. Reloj, 1.

Empleos y colocaciones

Criada que sepa guisar, se necesita para casa de poca familia, buen sueldo. Razón Librería Luque.

Traspasos

Se traspasa la tienda de la calle Muñices número 4. En la misma darán razón.

Traspaso.—Se hace por no poderlo atender su dueño, del «Bar Alhambra», antes «Bar Córdoba», en ventajosas condiciones. Razón: Cardenal González, 32.

Pérdidas

El día 26 de Marzo 1927 desapareció del cortijo de Algibe, un añojo retinto bravo, de la propiedad de don Mariano Aparicio. Avisarán a su dueño Regina sin número, donde se le gratificará si así lo desea.

Varios

Clases de solfeo y piano, enseñanza o repaso de cuplés o canciones. Maestro de primera enseñanza para particulares o colegios. Gutiérrez de los Ríos 43, Huesped en familia, se da razón.

Licenciados del Ejército.—Nos encargamos de arreglar documentos para solicitar destinos civiles y gestionamos certificados de penas. Montera 10, Madrid, La Gestión.

La Encarnación, nueva casa de huéspedes; se admiten en familia; servicio esmerado; precios módicos. Uceda número 7, Córdoba.

Informaciones de anoche

Notas zootécnicas

Impresiones sobre avicultura

En el artículo anterior, prólogo de estas ligeras ideas sobre avicultura e industrias anexas, sentaba como indispensable en toda explotación pecuaria el conocimiento de la Zootecnia, base científica ignorada por los que fracasaron y que del rigor al aplicar los principios y leyes que la rigen, dependen los más óptimos frutos a obtener.

La Zootecnia es una ciencia, según el gran veterinario Frances Sanson, que estudia la producción, explotación y transformaciones de los animales; por tanto Zootecnia de las gallinas será la aplicada a este orden de la especie de las aves.

Nos dicta los procedimientos que debemos seguir para obtener en el orden práctico y económico el máximo de rendimientos, señalando los medios de elegir los individuos más adecuados a cada industria y la alimentación que deben recibir para estimular las funciones que deseamos intensificar.

La explotación de las aves como la de todos los animales domésticos, se rige por un conjunto de leyes cuyo dominio es de absoluta necesidad a todos los que desean obtener en esta industria una renta apreciable.

El avicultor que ignore qué es un individuo, una raza o una variedad y los medios para conservar e intensificar las funciones fisiológicas que han de proporcionar rendimientos económicos, debe pensar en dar otro empleo a su capital, porque es seguro que el fracaso ha de llevarlo a la ruina.

Individuo es todo ser que posee caracteres propios, bien por lo que se refiere a su forma externa como al funcionamiento de sus órganos.

Raza el conjunto de individuos semejantes y pertenecientes a una especie que recibieron por vía sexual los caracteres de sus ascendientes y que por la misma vía los transmiten a su descendencia.

La variedad difiere de la raza por no transmitir sus caracteres a la descendencia.

La variedad difiere de la raza por no transmitir sus caracteres a la descendencia.

Las causas que más influyen para la conservación de las razas puras, son la selección y la alimentación.

Selección es sinónimo de elegir, por tanto, consiste en escoger en un grupo de gallinas las que posean caracteres más apreciables, perpetuándoles y acentuando aquellos que han de servir de base al fin industrial que persigamos.

La selección, como se verifica en la naturaleza, no es de resultados prácticos, pues ocurre con frecuencia, que los individuos más rudos y ariscos, de otra manera llamados si se quiere, más valientes, son los encargados de perpetuar las especies,

siendo general que la mayoría de las veces estos individuos son los de constitución más pobre, porque el pronto despertar del apetito sexual paralizó el desarrollo de su organismo.

La verdadera selección es la artificial, esto es, la científica, que analizada por los conocimientos que nos presta la herencia y el atavismo, los cruzamientos y los mestizajes, nos indicarán siempre el camino que debemos seguir para obtener el triunfo.

Esta selección artificial, unas veces tenderá a fomentar la cantidad de huevos, y otras, la producción de carnes y grasas. En ambos casos los procedimientos a seguir son los mismos, es decir, uniendo individuos que sobresalgan en cada caso y continuar siempre eliminando para la reproducción aquellos que no reúnan las condiciones apetecidas.

Por ejemplo, en una explotación de aves ponedoras tenemos una raza pura, entendiéndose por tal la que no tiene mezcla con otra sangre. Supongamos que esta raza sea la castellana vieja, cuyo promedio anual oscila entre los 140 a 150 huevos.

La selección la llevamos en tal sentido que desecharemos para la reproducción todas aquellas gallinas que nos dieron en el primer año menos huevos de la cifra normal y los machos serán hijos de gallinas buenas ponedoras.

Esta operación será necesario hacerla todos los años, pues al abandonarla, por muy buenos que sean los primeros reproductores, sobrevendrá la de generación y a las tres o cuatro generaciones la descendencia no se parecerá en nada a los ascendientes.

De ahí la ley que formuló Delboenfo y que ha sido observada y demostrada plenamente; dice así: «Por grande que sea el número de seres semejantes a un progenitor y por pequeño que sea el de aquellos y que se diferencia de él y por él puestos en el mundo, admitiendo que las generaciones se propaguen bajo las mismas condiciones, llegará un momento en que serán más los que no se les parezcan que los que tendrán con él semejanza.»

Ahora bien; para seleccionar exactamente tendremos que marcar cada gallina; (el procedimiento que se sigue consiste en un anillo metálico con un número, que se sujeta a una de las patas del animal) y utilizando los ponedores automáticos, cuyo funcionamiento describiré al detallar «El material de un gallinero», se anotará en la casilla correspondiente del libro de puesta, con una línea los días que vaya dando huevos. De esta manera se sabe en todo momento qué gallinas se han de conservar para la

reproducción o explotación y las que hayan que desecharse por inútiles.

Esto que al principio parece tarea pesada para los que acostumbran a tener gallinas sin preocuparse en absoluto de ellas, es una práctica muy fácil, sencilla y de poco trabajo. Su importancia es tan grande que en su atenta observación reside un factor esencial para obtener beneficios y en su abandono o desconocimiento, una de las causas principales que conducían a la ruina.

La alimentación de las gallinas es otro punto capital en el desarrollo próspero de esta industria.

El moderno agricultor, consciente de su negocio, sabe la composición química de las sustancias alimenticias que integran una ración para favorecer la puesta o el engorde y en la cantidad que unas y otras deben entrar a formarlas.

Hace varios días recibí una carta de un aficionado a la avicultura, consultándome el por qué la mayoría de las gallinas dejaban de dar huevos desde los meses de Octubre a Febrero, y ni aun dándoles trigo en abundancia (ración que no resulta económica), producían cantidad estimable. Las razones están clarísimas: La generalidad de los gallineros en España están constituidos a base de la gallina común, que es una mezcla de razas, degeneradas por el abandono y las rutinas, donde la selección fué solo a capricho del dueño, existiendo en la pira animales lo mismo de un año que de cuatro o más, debiendo tener en cuenta que después del tercer año de puesta, por muy bueno que sea el animal y el tronco de donde procede, será desechado porque los gastos de su mantenimiento serán mayores a su producción. De aquí se desprende la necesidad de explotar solo razas puras, seleccionando en ellas las mejores para reproductoras. De esta selección se hará otra, de las que dieron huevos durante el invierno, y así sucesivamente en varios años, se habrá logrado un plantel que produzca gran cantidad en esta época, que por su escasez adquieren más valor en el mercado, siendo por tanto mayores los beneficios.

Decía anteriormente la influencia del régimen alimenticio y el conocimiento de la composición química de las sustancias que lo integran. No todos los alimentos contienen los mismos principios nutritivos. Los más esenciales son las proteínas o alimentos azoados, los hidratos de carbono y las grasas y aceites.

El huevo está constituido en gran parte por las proteínas, por lo tanto éstas sustancias deben de ser aumentadas en la ración, cuando las gallinas se destinan a la industria huevera.

La producción de carnes y grasas se estimula con los hidratos de carbono, así es, que en uno y otro caso debemos saber en la proporción que éstos o aquéllos entran a formar parte de la ración, o lo que es lo mismo, determinando la relación nutritiva.

Una vez conocida la relación nutritiva, hemos de calcular la cantidad suficiente para reponer las pérdidas orgánicas (las

que sufre en contacto con el medio, activar su calorificación, las que determina la producción de huevos o almacena convistiendo en carnes y grasas cuando se destinan a este fin), alternando los piensos para su mayor asimilación o aprovechamiento.

Una relación nutritiva que tenga uno de proteínas por cuatro de hidratos de carbono y grasas, será la más apropiada para estimular la producción de huevos, los que aumentan los hidrocarburos sobre esta cifra, favorecerán el engorde e irán en detrimento de la otra cualidad.

El trigo, con ser un excelente alimento, no es propio para darlo solo en la industria huertera. Su relación nutritiva es de uno de proteínas por 6'1 de hidratos de carbono y grasas.

La mayoría de los granos tienen una relación nutritiva mayor de 1 por 4, por lo cual es preciso combinarlos con otras sustancias, como el salvado, la alfalfa seca molida, etc., que tienen más principios azoados en relación con los no azoados, hasta encontrar la ración apetecida.

En su lugar correspondiente, daré algunas fórmulas recomendadas como mejores para la producción de carnes o huevos, y por último, recomiendo a los que sientan afición hacia esta rama de la Veterinaria, amplien estas nociones sobre avicultura en los libros de Zootecnia de aves que escribieron las autoridades en esta ciencia.

Me ofrezco desinteresadamente a todos los que quieran honrarme con sus consultas, y desee de todo corazón el fomento de la avicultura en nuestra provincia, y contribuyendo a este fin, podré aspirar al honor de ser considerado buen cordobés.

Mariano Jiménez Ruiz.

Arenys de Mar y Marzo 1927.

Gobierno Civil

Visitas

En el día de hoy han visitado al gobernador civil de la provincia los alcaldes de Espiel y Villafranca, don Clemente Cantais, el director de la Escuela Francesa, el secretario del Ayuntamiento de Fuente Obejuna y don Rafael Maldonado López.

Del Ayuntamiento

Visitas

En el despacho de la Alcaldía visitaron al alcalde accidental don Rafael Cruz Conde. Don Clemente Cantais, agente consular de Francia, que presentó al alcalde accidental al a don Federico Ponverelle, director del Colegio Francés; don Manuel Cubero Lucena, don Mariano Viguera, don Manuel Rodríguez y una comisión de vecinos de la barriada Huerta de la Reina y don Rafael Conde Jiménez.

WONDERFUL LONDON

Maravillosa loción para el cabello: nace, limpia, desinfecta y evita la caída del cabello. Pedido en Farmacias, Perfumerías y Droguerías.

La Comisión Paritaria Asesora de Previsión

Para darle cuenta del resultado de las reuniones del pleno de la Comisión Asesora Nacional, Patronal y Obrera, han visitado al señor ministro del Trabajo el Presidente del Instituto Nacional de Previsión, general Marvá, con el Presidente de dicha Comisión, don Inocencio Jiménez, los vocales patronos don Benito Díaz de la Cebosa, don Jacobo Varela de Limia y don Francisco Carvajal Martín, y los vocales obreros don Remigio Cabello Toral, don Andrés Gana Maceira y don Francisco Sancho Pascual.

Las sesiones del pleno de la Paritaria se han celebrado del 21 al 24 del corriente y, entre otros asuntos, han sido dedicadas al estudio de los planes de inversiones sociales del Instituto Nacional de Previsión y de sus veinte Cajas colaboradoras, que se han informado favorablemente. En esos planes se proponen préstamos para construcción de escuelas y de viviendas para los maestros; construcción de casas higiénicas y baratas; construcción, reparación, etc., de obras que contribuyan a extirpar enfermedades contagiosas o evitables y a disminuir la morbilidad y la mortalidad; operaciones que contribuyan a la solución o atenuación del problema agrario; cooperación para organizar Cotos sociales de Previsión, y ayuda para otras obras sociales de utilidad general.

El ministro se mostró gratamente impresionado por esta sistematización de los beneficios inmediatos que proporciona al pueblo con estas inversiones sociales el régimen legal de Retiro obrero obligatorio.

Otro de los principales asuntos informados favorablemente por la Paritaria ha sido el anteproyecto de Seguro de Maternidad, que tiene el propósito de implantar cuanto antes el señor Aunós, el cual felicitó a los visitantes por el decisivo impulso que la Paritaria ha dado a este deseado avance de nuestros seguros sociales.

EN BELMEZ

Un hombre muere a consecuencia de una caída

En Belmez ha ocurrido un sensible suceso que ha causado gran impresión entre el vecindario de aquella localidad.

En el establecimiento propiedad de Cipriano Jiménez Vioque tuvo la desgracia de resbalar y caer desde una altura considerable el vecino Prudencio Jurado López.

Este recibió tan fuerte golpe en la cabeza que falleció a los pocos momentos.

Noticioso del hecho el juzgado de instrucción de Fuente Obejuna se personó en el lugar del suceso, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito judicial, donde se procederá a la práctica de la autopsia.

El suceso ha sido muy comentado por ser persona muy conocida en Belmez la víctima de este doloroso suceso.

Por algo será ver la casa del Metro y sus sucursales, tan concurridas de compradores.

FEMENINAS

PARA VOSOTRAS

Algo muy importante en el vestuario de la mujer moderna es el trajecito de deporte, que presenta la característica esencial de que, no siendo prenda en la que la moda haga sentir sus imperativos uniformadores, tiende a uniformarse por sí misma, para responder a las necesidades creadas por el ejercicio, que exige una defensa adecuada contra las incomodidades que le son inherentes.

El solo deporte generalizado entre las españolas, aparte de la equitación y de la raqueta, es el alpinismo, la excursión de montaña, el «ski», lleno de incidencias cómicas.

El vestido más recomendable es el hecho a base de falda corta, de lana o algodón, medias de algodón, nunca de género fino, obscuras, botas de cuero grueso, bien sólidas, pero, a ser posible, graciosas de hechura, bien cortadas y preferentemente negras.

La falda no puede llevar adorno, pero puede hacerse a tablas, si se quiere disimular un poco su sencillez. El busto del vestido, también sencillo y sin escote, no presenta tampoco ninguna particularidad.

Algunas mujeres, principalmente en el extranjero, usan pantalones bombachos y media de «sport», con vueltas de colores. Con esto y con un «jersey» dan la impresión de puras marimachos. Puede el «jersey» pasar, porque es gracioso y no resta feminidad a la figura, pero el bombacho es intolerable. Simplemente intolerable.

Para el automóvil hay unas creaciones lindísimas de abriguitos de lana, de falda reducida, con amplísimas solapas abiertas hasta cerca de la cintura y abotonadas por debajo del talle con varios botones, que corresponden a un triple juego de medios cinturones, de lana del mismo color. Este debe ser discreto, semicrema o grisáceo con preferencia, y, si acaso, puede estar recorrido de arriba abajo por unas líneas finas del mismo género, pero de un matiz un poco más vivo.

Con estas instrucciones y las que nuestro buen gusto os sugiera, ya podéis, lectoras amadas, sentar plaza de automovilistas elegantes. ¡Ah! Se me olvidaba; falta un detalle: tener automóvil. Pero esto es lo de menos importancia. ¿No os parece lo propio, amigas mías?

Rosario Casa-Molina.

(Escrito expresamente para LA VOZ.)

“BOLETIN OFICIAL”

El último número de este periódico oficial contiene el sumario que sigue:

Circular del Gobierno civil relativa a un comunicado del alcalde de Villa del Río acerca de haber sido hallada en aquella localidad una caballería abandonada.

Anuncio de la Alcaldía de Baena dictando normas para la constitución de la Asociación de propietarios que determina el vigente Estatuto municipal.

Edictos de los Ayuntamientos de Fuente Palmera, Villaviciosa, Córdoba y Carcabuey sobre asuntos de interés general.

Contestando a una carta

Señor Director de LA VOZ:

Muy señor mío y de mi mayor respeto: En el periódico de su digna dirección del día 26 del actual, bajo el epígrafe de «Aclarando un suceso», viene inserta una carta de don Alvaro García Pérez Rico, relativa al accidente de que fui víctima la tarde del día 25 en la plaza de las Tendillas, y como quiera que en dicha carta se falta tácitamente a la verdad, no tengo por menos que acudir a su bondad, interesándole la inserción de la presente en ese periódico, toda vez que mi silencio pudiera interpretarse como asentimiento a las erróneas manifestaciones del señor Pérez Rico.

Lo ocurrido fué lo siguiente:

Es cierto que el firmante iba montado en una bicicleta, y en el momento de salir de la valla del monumento al Gran Capitán, se encontró con el automóvil del señor Pérez Rico, que se dirigía a gran velocidad hacia la calle Gondomar, no por su derecha, como éste dice, sino por la izquierda, ya que su derecha está al lado de la valla de Teléfonos, toda vez que tiene que dar paso a los vehículos que tengan su misma dirección, y por tanto se comprende la izquierda a la del monumento, en el mismo sentido de dirección, no siendo cierto que dicho señor tocara la bocina del auto, como quedará patentizado por los testigos presenciales del hecho.

Además, si el señor García Pérez-Rico fuese persona práctica en la conducción de autos seguramente hubiera evitado el accidente con el solo medio de desviar el coche hacia su derecha como queda determinado, pues hubo espacio y tiempo para ello, pero como dicho señor iba, como antes digo, a gran velocidad, como lo prueba el deslizamiento de las cubiertas en el suelo, según personas técnicas pudieron comprobar a presencia de dos guardias municipales, le fué imposible dominar el coche y sobrevino el accidente.

Si el señor Pérez-Rico hubiese llevado el coche a marcha lentísima, como manifiesta, o la que se debe llevar en población, no hubiera habido tres metros y medio de deslizamiento de cubiertas en el pavimento, sino que se hubiera quedado con el coche parado instantáneamente, como se lo puedo probar con personas peritas en la materia, con lo cual queda comprobado que no es cierto que marchara lentísimamente, sino a una velocidad excesiva y no permitida dentro de la población.

También es erróneo lo que dicho señor manifiesta respecto a que yo puse pie a tierra, dejando volcar la bicicleta sobre el lado de la valla, como quedará probado con los testigos presenciales del suceso en el juzgado que entiende del asunto, pues lo ocurrido fué en la forma que antes queda expuesta.

El señor García Pérez Rico expresa en el último párrafo de su carta que de haberme atropellado y dada mi circunstancia de ser chófer, todos mis compañeros que presenciaron el hecho y que se encontraban en las Tendillas hubieran formulado contra él la correspondiente protesta y su indignación, y a ello debo significarle que éstos no hicieron la menor manifestación por respeto a su persona y por creerse incompetentes pa-

ra ello, ya que existe lugar adecuado como él mejor sabe que yo, donde se discute la razón y se obra en justicia.

Y por último, sepa el señor García Pérez Rico, que no me molestaré en rectificar nada de lo que pudiera decir nuevamente, aunque sea tan equivocado como lo que dice en su carta.

Dándole a usted mis más expresivas gracias por su amabilidad, me reitero suyo afectísimo s. s. q. s. m. b.,

Por imposibilidad física de Rafael Osunas,

Antonio Rodríguez.

* *

Como anteriormente lo hicimos con la que a raíz del lamentable accidente, cuya causa y forma se discute, nos dirigió el culto letrado señor García Pérez Rico, acogemos hoy en nuestras columnas la carta que, rogándonos su publicación, nos envía Antonio Rodríguez en nombre del chófer lesionado Rafael Arenas.

Un imperativo de equidad nos aconseja hacerlo así. Y con ello damos por terminada nuestra intervención en un enojoso asunto que se encuentra *sub júdice* y en el cual los Tribunales de Justicia darán en su día la razón a quien verdaderamente la tenga.

Instrucción pública

Instancia informada

El inspector de la 3.^a zona de la provincia, don Alfredo Gil Muñoz, devuelve informada favorablemente la instancia de don Vicente Cámara, maestro de Belmez, que solicita treinta días de licencia.

Expediente sobre creación de nuevas escuelas

El inspector jefe de primera enseñanza de la provincia remite el expediente sobre creación de dos escuelas de niños y dos de niñas en Peñarroya-Pueblonuevo.



SABAÑONES

No aparecen usando como preventivo la

"HAZUL"

Pomada Azul

Quita el picor en el acto, curando los sabañones, estén o no ulcerados, en tres días.

En las buenas farmacias, 2'25 caja

En El Metro se puede comprar con confianza, por ser igual precio para todos.

El "tiempo" que hizo hoy

Espléndida la mañana; la tarde desapacible

O mitad o mitad, como dicen los clásicos tomadores de café con leche. Ello obedece a que sobre Italia existe un núcleo de presiones débiles, en tanto las altas residen sobre Marruecos, donde se está formando un anticiclón hasta ahora poco definido.

La temperatura, aunque benigna, sigue más baja que en días anteriores y el barómetro se ha movido algo, muy poco, en sentido favorable. Los vientos soplan flojos del Mediodía.

Probable en veinticuatro horas: Tiempo inseguro.

Epílogo de un suceso

En el hospital fallece el albañil Francisco Barea Díaz

Esta mañana, próximamente a las seis, ha dejado de existir en el Hospital de Agudos el albañil Francisco Barea Díaz, víctima del desgraciado accidente del trabajo ocurrido en el día de ayer.

Por el hospital y tan pronto como se supo la triste nueva, han desfilado los deudos y amigos del desventurado obrero.

En las primeras horas de la tarde fué trasladado el cadáver al depósito de la Sacramental de Nuestra Señora de la Salud, constituyendo el acto una gran manifestación de duelo.

A la familia doliente enviamos la expresión de nuestro pesar.

Desde Bujalance

Circo gallístico.—El día de ayer y con superior entrada se concertaron tres peleas de pollos, las cuales resultaron muy buenas, habiendo sido por el orden siguiente:

1.^a Presenta Gavilán un colorado de 3-7 y media 17 mjm, conocido por «Bigotes», y Manuel un gallino cenizo llamado la «Cigüeña», de 3-8-17 mjm; hacen una pelea muy buena y a los 17 minutos gana el gallino las 25 pesetas que se juegan.

2.^a Gavilán suelta uno negro de 3-6-16 mjm, conocido por «De Pinedo», y Manuel un jabado de 3-5 y media 16 mjm, llamado el «Zarzalero»; después de una buena pelea gana el «Zarzalero» las 25 pesetas que juegan.

3.^a Suelta Gavilán un colorado de 3 y media 15 mjm y Manuel un gallino tabaco, de 3-1-16 mjm; juegan 25 pesetas y gana el gallino a los 27 minutos.

La presidencia estuvo a cargo de los señores Castro y Díaz, muy bien.

Para el próximo domingo reina gran animación, pues se preparan pollos de los más afamados de ambas gallerías, esperando con tal motivo pasar un rato agradable.

Salón Moderno.—Actualmente se proyectan en nuestro coliseo grandes películas cinematográficas; por el jueves próximo está anunciado el debut de la compañía de zarzuela y comedia que dirige el primer actor Fernando González Lemos.—*Corresponsal.*

Noticias locales

A Madrid

El comandante don Enrique R. de la Herranz ha marchado a la corte, donde quedará en situación de disponible.

Natalicio

Ha dado a luz un hermoso niño la señora doña Julia R. de Verger Serrano, digna esposa de nuestro distinguido amigo el agente comercial colegiado de ésta, don Juan Martínez Uclés. Tanto la madre como el recién nacido gozan de un perfecto estado de salud.

Una comisión

Hemos recibido la visita de numerosos padres de familia vecinos de las nuevas barriadas exhuerta de la Reina, Cruz de Juárez y la de Margaritas, respectivamente que por sí y en representación de todos sus convecinos nos suplican intercedamos para que al barrio primeramente expresado, por ser el situado más céntrico y próximo a caseríos, se lleve una escuela nacional para varones, aprovechando ahora la oportuna circunstancia de estar construido recientemente un hermoso pabellón adecuado para enseñanza.

La misma comisión visitó esta mañana en el Ayuntamiento al alcalde accidental don Rafael Cruz Conde, al que hicieron una detallada exposición de sus deseos.

El señor Cruz Conde los acogió amablemente y les ofreció interesarse en su demanda. Los comisionados salieron muy satisfechos de la entrevista.

Una Memoria

Hemos recibido un ejemplar de la Memoria que el Banco Hispano-Americano edita de su vigésimosexto ejercicio social.

Dicha Memoria es de gran interés para aquellas personas a quienes afectan las cuestiones financieras.

Como complemento se agrega en la expresada Memoria una relación nominal de señores accionistas del expresado Banco en 31 de diciembre de 1926.

Décimos extraviados

A don Luciano Chamizo, vecino de Espejo, se le han extraviado catorce décimos de la Lotería Nacional, cuya reseña es la siguiente:

Cuatro décimos del billete 26.779, serie 5.^a, fracciones 1, 2, 3 y 4; ocho décimos del billete 22.105, serie 3.^a, fracciones 1, 2, 3, 4, 5, 7, 8 y 10, y dos décimos del billete 7.305, serie 3.^a, fracciones 1 y 2.

Don Luciano Chamizo ruega por nuestro conducto a la persona que los haya encontrado se los entregue, toda vez que no podría hacerlos efectivos en el caso de salir premiados, porque se ha dado cuenta del extravío a las autoridades competentes.

Necrológica

A los 75 años de edad ha dejado de existir en esta capital la virtuosa señora doña Dolores Murillo Gómez.

La finada gozaba de generales simpatías entre cuantas personas llegaron a tratarle.

Los funerales por el eterno descanso de su alma tendrán lugar en la tarde de mañana y en la iglesia parroquial de San Andrés.

A la familia doliente enviamos la expresión de nuestro sincero pesar.

Parroquia de San Lorenzo

Solemne quinario que la ilustre y fervorosa Hermandad de Nuestro Padre Jesús del Calvario y Nuestra Señora del Mayor Dolor, celebra en honor de Nuestro Padre Jesús del Calvario. Dará principio mañana miércoles, a las siete de la noche, con exposición solemne de S. D. M. y seguidamente se rezarán la estación y santo rosario con letanía cantada. A continuación sermón, que predicará el M. I. señor don José María Gallegos Rocafull, canónigo de esta S. I. Catedral, terminando con el ejercicio del quinario, escogidos motetes, bendición y reserva.

El domingo de Pasión, a las ocho, será la misa de comunión general, y a las diez y media, fiesta principal con misa solemnísimas, ocupando la sagrada cátedra el referido M. I. señor Lectoral, costeada por don Joaquín Carbonell Morand y señora.

En la noche de este día, se dará fin a estos cultos con la procesión del Santísimo por las naves del templo y visita de altares.

Subasta

El lunes próximo 4 de Abril tendrá lugar en el Monte de Piedad del señor Medina y Caja de Ahorros de Córdoba, la subasta pública de ropas y efectos procedentes de los empeños hechos en la Central durante el mes de Agosto último y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse. El acto dará principio a las diez de la mañana.

DESDE EL CARPIO

Preparativos para Semana Santa.

—Con gran animación se están haciendo los preparativos para la Semana Mayor. El celoso cura ecónomo de ésta, don Francisco Eguizabal, auxiliado por el coadjutor don Antonio Fontiveros, trabaja activamente en la organización de dos nuevas Cofradías; la de la Dolorosa y el Señor Ecce Homo, las cuales unidas a la de San Juan, Caballeros de Alcántara y Jesús Nazareno, realizarán notablemente la Semana Santa de ésta. La Hermandad de Jesús Nazareno estrena este año una nutrida banda de cornetas y tambores.

Bautizo.—El pasado domingo fué el bautizo de una hermosa niña dada a luz recientemente por doña Ana Gavilán, esposa del ilustrado médico de ésta don Francisco Espino García. Enhorabuena.

Restablecido.—Se encuentra restablecido de la afeción gripal que le aquejaba el alcalde de ésta, don Emilio Segura Villanueva.

Enfermo.—Lo está, aunque no de cuidado, el médico de ésta, don José Rodríguez Peña.—*Corresponsal.*

Caport



Desinfectante

El más barato que se conoce.
Ideal en Higiene Hospitalaria.

Cosas de toros

La novillada de Pascua

Algunos aficionados nos interrogan sobre el cartel de la novillada de inauguración de temporada de nuestra plaza de toros.

De dicho festejo no tenemos otra noticia que las contratas de Enrique Torres y Cantimplas; del resto de los componentes ni una sílaba.

El tercer lugar creemos se discute entre Palmeño y Pineda, aun cuando es fácil que surja antes de la fecha anunciada otro nombre cualquiera.

Y ya que hablamos de este festejo haremos pública la petición de numerosos aficionados de que en él figure Camará II.

Enrique Torres con Cantimplas y Rafael Sánchez (Camará II) formarían un terceto novilleril de gran aliciente, dados los éxitos conquistados por todos ellos en la temporada anterior.

A nosotros que no pretendemos ser consejeros de la empresa, nos complace dicho cartel por entender es el más completo—dentro de la modestia de los dos cordobeses—que se puede ofrecer al aficionado.

Las corridas de Cáceres

La comisión municipal de festejos de Cáceres ha llegado a un acuerdo con el empresario de la plaza de toros señor Medina Togores, para la celebración de las corridas de feria.

Y don Juan Medina Togores ha formado el siguiente cartel:

30 de Mayo.—Toros de don Argimiro Pérez Tabernero y los diestros Nicanor Villalta, el Niño de la Palma y Manuel del Pozo (Rayito).

31 de Mayo.—Ocho reses de Albarrán, dos para Simao da Veiga y seis para Valencia II, Antonio Márquez y Joaquín Rodríguez (Cagancho).

La alternativa de Félix Rodríguez

Como ya tenemos dicho, el día 3 de abril tomará la alternativa en la plaza de toros de Barcelona el novillero Félix Rodríguez.

En dicha corrida se lidiará ganado de Albaserrada y con el «neófito» alternarán Valencia II y «Rayito».

Rodríguez (Félix) confirmará el doctorado en Madrid el 24 de Abril y lo apadrinará Antonio Márquez.

En Calatayud

Los de Calatayud se van a conformar con tener el domingo de Resurrección una novillada.

Y en dicha corrida se las verán con cuatro novillos salmantinos, el Niño de Teruel y un hermano del matador de toros Lagartito.

Corrida suspendida

La corrida anunciada el domingo en Vista Alegre fué suspendida.

En ella se lidiaban seis buenos mozos de Sotomayor por Correa Montes, El Palmeño y otro.

D. P.

El Metro vende los retazos de pañería; sobrantes de la temporada, muy baratos

De la provincia

VILLA DEL RIO

Una caballería que desaparece

Del olivar de «Matoches» ha desaparecido una caballería durante la madrugada última.

Dicho semoviente es de la propiedad del paisano Juan López Moreno.

El sucedido ha sido denunciado ante la guardia civil.

POZOBLANCO

Un infractor detenido

En el paraje denominado «Postuero lobos», de aquella demarcación, se encontraba cazando el vecino Alejandro García Lunar, de 40 años de edad.

Este fué sorprendido por la Guardia civil.

Como quiera que Alejandro carecía de la correspondiente licencia de uso de armas, fué detenido y puesto a disposición de la autoridad judicial, como infractor de las disposiciones vigentes.

PUEBLONUEVO DEL TERRIBLE

Denunciados por intento de robo

En las inmediaciones de la estación férrea fueron sorprendidos los vecinos Antonio Sánchez Díaz y Lucía Jurado Montero, de 26 y 39 años de edad, respectivamente, por el guarda Eulogio Durán Sánchez. Aquellos se disponían a hurtar carbón mineral de unos vagones cargados de aquella mercancía.

Eulogio trató de impedir que consiguiesen su propósito. El marido de Lucía, José Baena Moya, entró entonces en escena insultando a y amenazando al guarda.

El hecho fué puesto en conocimiento de la guardia civil, la que ha formulado la correspondiente denuncia contra aquéllos.

DESDE ADAMUZ

Accidente ciclista.—El domingo 27 de los corrientes en ocasión de hallarse paseando en bicicleta por el sitio denominado Puerta de la Villa de esta población los jóvenes José Ayllón Cuadrado y Rafael Fernández Molina, vecinos de la misma, tuvieron un choque ambos, con tan mala fortuna que el primero causó al segundo con la frente una herida en la ceja derecha.

El hecho se produjo a causa de venir Fernández Molina con dirección contraria y con excesiva velocidad, no dándole tiempo a Ayllón Cuadrado a evitar el encuentro.

El herido pasó seguidamente a casa del facultativo don Antonio Luque López, el que le practicó la primera cura, teniendo necesidad de darle un par de puntos. Afortunadamente es leve la lesión sufrida.—

Corresponsal.

28 Marzo 1927.

¿ Quiere usted impresos bien hechos y económicos ?
Visite la Imp. **La Verdad**
LIBRERÍA, 24 - TELÉFONO 383

Sepelio y funerales

En la iglesia parroquial de San Juan y Todos los Santos (Trinidad) se celebraron hoy a las cinco de la tarde solemnes funerales por el alma de don Pedro Fernández-Pintado y Díez de la Cortina, que falleció en el día de ayer.

En el centro de la iglesia se levantaba severo catafalco profusamente iluminado.

Entonados el oficio de difuntos y las lecciones, el duelo, que era numeroso, se puso en marcha, presidido por el Padre misionero del Corazón de María, Mariano Parserrisas, párroco de San Juan don José Ayala, fiscal de Su Majestad don León Muñoz Cobo, juez de la Derecha don Luis Concha; por la Adoración Nocturna don Pedro Zapatero, decano del Colegio de Procuradores don Juan Ramírez Castuera, vicedecano del Colegio de Abogados don José Ortiz Molina, abogado del Estado señor Fernández de Mesa, diputado provincial don José Moleja, secretarios de los juzgados don Eusebio Huélamo, don Manuel Vives y don Manuel Pozanco, y por la familia doliente los sobrinos don Eduardo y don Rafael Pérez.

En el coche fúnebre figuraba una corona de los oficiales de los juzgados de instrucción.

Las cintas que pendían de la carroza fúnebre fueron llevadas por los señores don Antonio Candelas, coronel de caballería; don Ildefonso Porras, don Rodrigo Fernández de Mesa, procurador don Antonio Guerrero, don José Carmona y don Eusebio Huélamo.

Terminada la ceremonia religiosa, el numeroso duelo se trasladó al cementerio de la Salud, en donde recibieron sepultura los restos inanimados del señor Fernández-Pintado.

A la desconsolada familia doliente reiteramos el testimonio de nuestro pesar.

Señores Anunciantes

Para poner anuncios en todos los periódicos de Madrid y provincias por la Radio, tranvías, etc. diríjense a la *Agencia Corona* que lo hace barato. Fuencarral, 77, entre-suelo, Madrid.

Sucesos y denuncias

Come, bebe y no paga

Alfredo Morete Gorgolla, de 35 años de edad, decidió echar su pequeña «juerguecita».

Con tal motivo penetró en la freiduría sita en la calle Siete Rincones, pidiendo de comer y beber.

Cuando Alfredo creyó oportuna la ocasión solicitó del dueño del establecimiento que se llamase a una pareja de guardias, cosa que se llevó a cabo ante el decidido y reiterado propósito de Alfredo de no abonar. poco ni mucho, lo que había consumido.

De la freiduría pasó a los bajos del Gobierno y de este centro al cuarto de las ratas.

Un novillo que desaparece

En la mañana de ayer y del cortijo denominado «Algibejo Viejo», del que es arrendatario el vecino Mariano Aparicio Sánchez, de 33 años de edad, ha desaparecido un novillo.

El hecho ha sido denunciado ante la benemérita del puesto de la Fuensanta, la que practica activas diligencias encaminadas a la busca y captura del novillo desaparecido.

Insultos y amenazas

En la Avenida de América fué detenido el chófer Francisco Antequera Rueda, de 25 años de edad, el que se insolentó con el guardia municipal número 47, insultándole y amenazándole.

Francisco pasó a la Comisaría de Vigilancia, donde se formuló la correspondiente denuncia.

Un niño lesionado

En la Huerta del Rey se encontraban jugando los niños Rafael Albazán Bello y José García Gutiérrez, de siete y ocho años de edad, respectivamente.

El segundo, haciendo uso de una piedra, dió un golpe a su amiguito involuntariamente, ocasionándole una contusión de carácter leve, de la que fué asistido en la Casa de Socorro.

Del hecho se ha dado cuenta a la autoridad judicial.

R. I. † P. A.

LA SEÑORA

Doña Dolores Murillo Gómez

Falleció el 29 de Marzo de 1927, a los 75 años de edad, habiendo recibido los auxilios espirituales.

Su desconsolado esposo don Juan Alejo Campos, sus hijos doña Antonia y don Angel, hijos políticos don Antonio López Brancho y doña Rafaela Urbano Ruiz, nietos, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes y amigos de la finada suplican la encomienden a Dios Nuestro Señor y asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar hoy miércoles 30 del corriente a las cuatro y media de la tarde en la iglesia parroquial de San Andrés, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

El duelo se recibe en la iglesia y se despide en en el cementerio de San Rafael.

No se reparten esquelas.

Información telefónica

Primo de Rivera y Millán Astray en Palacio

A la salida de la Cámara regia el jefe del Gobierno y el del Tercio conversan con los periodistas. - En Marruecos serán batidas algunas cabilas en franca rebeldía. - Disposiciones de la "Gaceta". - Millán Astray saldrá mañana para Africa. - La Reina en la Casa de Campo. - Yanguas Messia sale de Málaga para Linares. - Una atención del Gobierno francés. - El Nuncio regresa de Pamplona. - Otras noticias.

(De nuestro redactor-corresponsal señor Benavente.)

De Madrid

Madrid 29, de las 15 a las 19 t.

El cambio de hora

La «Gaceta» de hoy publica una Real orden relativa al cambio de hora.

Según dicha disposición el próximo día 9 de Abril a las veintitrés horas se llevará a cabo el expresado cambio del horario.

Los trenes que tengan su salida a la hora indicada tendrán que registrar una hora de retraso según la salida normal.

Los trenes que hacen sus salidas de las estaciones a partir de las veinticuatro horas harán su recorrido sin sufrir perturbación alguna.

Por el contrario, los que tengan que asegurar empalmes y enlaces señalarán un retraso de sesenta minutos.

La formación de un comité

La «Gaceta» de hoy también publica una Real orden dictando normas para la constitución del comité permanente de la Exposición de la Edificación.

Dicho comité será presidido por el ministro del Trabajo señor Aunés.

Llegada del Nuncio

Esta mañana, en el tren expreso, regresó el Nuncio de Su Santidad, monseñor Tedeschini.

El Nuncio ha permanecido varios días en Pamplona, asistiendo a la fiesta de la consagración del nuevo obispo de Lérida.

Monseñor Tedeschini ha sido muy agasajado durante las fiestas expresadas, extremo que ha testimoniado a su llegada a la Corte.

En la estación del Norte aguardaban la llegada del ilustre viajero el obispo de Madrid-Alcalá y alto personal de la Nunciatura.

El Nuncio saludó a todos los reunidos en la estación, conversando breves momentos con el personal a sus órdenes.

De la estación se trasladó al palacio de la Nunciatura.

El Palacio de América

El presidente de la Diputación señor Salcedo Bermejillo proyecta dirigirse a las Diputaciones provinciales de la nación con el objeto de que se contribuya por parte de éstas a la construcción del Palacio de América, grandioso proyecto que será una realidad en fecha breve.

Propone el señor Salcedo que cada dipu-

tado provincial contribuya con la cuota de una peseta.

Parece ser que los propósitos del presidente de la Diputación madrileña tendrán excelente acogida.

Una atención del Gobierno francés

Con motivo de la estancia en Sevilla durante las fiestas de Semana Santa de los Reyes de España, el Gobierno francés ha dispuesto que para esa fecha se encuentre en el puerto el contratorpedero francés «Jaguar».

También estará en Sevilla el embajador de Francia conde de Peretti de la Roca, acompañado de su esposa e hija.

La hora del verano en Portugal

El embajador de Portugal en España, señor Meilo Barreto, ha publicado una nota diciendo que el próximo día 9 de Abril se establecerá en aquella república el horario de verano, coincidiendo con el de España.

El Rey continúa la convalecencia normalmente

La convalecencia del Rey continúa su curso normal, siendo satisfactorio su estado general.

Don Alfonso se levanta a la hora de costumbre, y después de leer la prensa diaria, hace gimnasia y conversa con algunas personas hasta la hora del almuerzo.

Los médicos de cámara autorizarán al Rey a que salga a la calle en esta misma semana, caso de persistir el buen tiempo.

Se ignora cuando saldrá el Monarca para El Escorial o El Pardo, en uno de cuyos sitios pasará, según se dijo, varios días.

La Reina, de paseo

La Reina doña Victoria estuvo esta mañana paseando a caballo por la Casa de Campo en unión de su augusta hija la infanta Cristina.

La Reina regresó a Palacio poco después de mediodía.

Millán Astray en Palacio. - A la salida coincide con Primo de Rivera y ambos hablan a los periodistas

Esta mañana estuvo en Palacio cumplimentando al Rey el jefe del Tercio, coronel Millán Astray.

Permaneció largo rato en la cámara regia y a la salida dijo a los periodistas que había cumplimentado al Rey porque mañana piensa salir para Africa.

Estoy—agregó—muy mejorado de las heridas y he estado hablando al Rey de cosas del Tercio.

Cuando Millán Astray hablaba con los periodistas salía de la cámara regia el general Primo de Rivera, el cual, dirigiéndose al grupo, saludó a todos.

Millán dijo: Estaba diciéndoles a estos señores que he hecho entrega al Soberano de un magnífico álbum que le regalan los legionarios.

Primo de Rivera contestó: Sí, es muy bonito, como también lo es el sable que han regalado al general Franco.

El acto de la entrega fué serio y sobrio, pero muy interesante.

Prosiguió diciendo al presidente que el Rey estaba mejor, y que ya hacía un poquito de gimnasia.

Probablemente—añadió—y de continuar el buen tiempo, uno de estos días será autorizado el Monarca para salir a la calle.

He dejado en la cámara regia, para la firma, numerosos decretos, todos ellos de Gobernación, y se refieren a la creación de mancomunidades de Ayuntamientos.

También he sometido a la firma otro decreto sobre refundición de los Cuerpos de Sanidad exterior e interior.

He dado cuenta al Rey de los asuntos de Marruecos y le he dicho que el Alto Comisario saldrá mañana para Targuit, en donde ya se encuentra el general Castro Girona.

Se está verificando una concentración de fuerzas para batir a las cabilas no desarmadas, pero si sometidas políticamente y que ahora se han puesto en franca rebeldía.

Las columnas irán a dicha cabilia con el objeto de someterlas, y después se efectuará el desarme general.

Hasta ahora—prosiguió Esteila—parece que los cabecillas de los rebeldes son Tamasiut y el Lit de Metiua.

Terminada la conversación con los periodistas el marqués de Estella montó en su automóvil oficial, invitando al coronel Millán Astray a que le acompañase hasta el ministerio de la Guerra.

El despacho del general Primo de Rivera

El general Primo de Rivera despachó en el ministerio de la Guerra con los ministros de la Gobernación, Guerra y Hacienda y con el director de la oficina de Marruecos y Colonias general Gómez Jordana.

También despachó el presidente con el director general del ministerio de Estado señor Espinosa de los Monteros.

La masa coral de Zamora

Esta mañana marchó a Zamora la notable masa coral de aquella ciudad.

En la estación fué despedida por el duque de Hornachuelos, en representación del general Primo de Rivera; alcalde y presidente de la Diputación y toda la colonia de Zamora.

La masa coral fué ovacionada al arrancar el tren.

El Consejo directivo de la Federación de exportadores de aceites de oliva

Se ha reunido bajo la presidencia de don Luis Ibarra, el Consejo directivo de la Federación de exportadores de aceites de oliva.

El presidente expuso que durante un período de dos meses se ha conseguido mantener la cifra de la exportación a un nivel marcadamente favorable, pues si bien la exportación a América solo arroja cuatro millones de kilogramos, en cambio han disminuído las exportaciones a Italia en siete millones y medio, lo que significa un aumento considerable en la exportación directa.

Añadió que la disposición reciente concediendo la admisión temporal de los aceites de oliva ha sido suficiente para provocar el nivel entre los mercados extranjeros y el interés, permitiendo a los exportadores hacer sus operaciones obteniendo un rendimiento favorable y progresivo.

El presidente de la Federación belga de estudiantes católicos

En breve llegará a Madrid el presidente de la Federación belga de estudiantes católicos, que trae un mensaje de la Universidad de Lovaina para el Rey, en el que le felicitan por su iniciativa de creación de la ciudad universitaria.

El aparato gigante «Junker» vuela sobre Madrid

Esta tarde ha efectuado vuelos sobre Madrid el aparato gigante «Junker», llegado ayer.

En él iban el ministro de la Gobernación, el infante don Fernando, el ministro de Gracia y Justicia y otras personalidades.

Los vuelos resultaron satisfactorios.

Una vista en el Supremo de Guerra

Hoy se ha celebrado la vista de la causa seguida contra el sargento del Tercio José Dion González, cabo Pedro Corral y varios legionarios que estando en el blocau de Anegri en 15 de Mayo de 1924 desertaron al enemigo.

El consejo celebrado en Ceuta solicitó para todos ellos la pena de muerte.

Tres de los legionarios fueron detenidos en la zona francesa y los restantes están de clarados en rebeldía.

El fiscal ha pedido la pena de reclusión militar perpetua y los defensores la absolución.

La causa ha quedado conclusa para sentencia.

Consejo de ministros

A las siete de la tarde se reúnen en Consejo los ministros, bajo la presidencia de Primo de Rivera.

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra»

Este periódico dispone queden disueltas las juntas nombradas para examinar la actuación de los Parques de Intendencia de Larache y Ceuta.

Dichas juntas, terminada la labor que se les confió, pasarán a sus respectivos destinos.

En el ministerio de Estado

El ministro de Dinamarca y el consejero de la Embajada de Francia han conferenciado esta mañana con el secretario de Estado señor Espinosa de los Monteros.

El despacho del ministro de Fomento

El conde de Guadalhorce recibió la visita del gobernador y de una comisión de Jaén que le interesaron se realizaran obras en el pantano de Francoli.

De Marruecos**Una partida de huidos intenta robar en una zauía**

Tetuán 29.—Durante la madrugada una partida de bandoleros intentó atacar una zauía, con el propósito de llevarse el ganado de los moros sometidos a nuestro protectorado.

Las tropas de protección, integradas por los mejaznies, acudieron en auxilio de los atacados, consiguiendo rechazar a los huidos, y haciéndoles dos prisioneros con armamentos.

Un aeroplano aterriza con averías

Melilla 29.—Del aerodromo de Herraiz salió un aeroplano militar para efectuar reconocimientos, pero a causa de una avería el aparato aterrizó violentamente, resultando herido el piloto, capitán señor Alcoba, al cual se le prestaron auxilios.

Sanjurjo en Monte Malmusi

Melilla 29.—El Alto Comisario, general Sanjurjo, acompañado de su jefe de Estado Mayor, general Godet, ha llegado esta mañana a Monte Malmusi, con el objeto de visitar el nuevo poblado y asistir a la inauguración de un grupo escolar.

Sanjurjo será obsequiado con un banquete por la población civil de dicha posición avanzada.

De provincias**MALAGA****El señor Yanguas a Linares**

Málaga 29.—Esta mañana ha marchado a Linares el exministro de Estado señor Yanguas Massia, el cual ha permanecido varios días en ésta atendiendo a su restablecimiento.

BARCELONA**Un permiso al duque de Alba**

Barcelona 29.—El doctor Miralles, Obispo de Barcelona, ha concedido una autorización especial al duque de Alba para que pueda penetrar en el convento de Pedralbes que es de clausura, con el objeto de que dicho aristócrata examine cuadros y objetos de arte que allí se conservan.

Del extranjero**Las tropas cantonesas asaltan varias concesiones**

Londres 29.—Se han recibido noticias urgentes de que las tropas cantonesas han asaltado en Hanque las concesiones japonesas y francesas, cuyas tropas de desembarco han hecho frente, habiendo numerosas bajas.

**Villalobos Ventura
Partos y Matriz**

Consulta de dos a seis
Gondomar, 6. CORDOBA

Cien tarjetas visita

clase opalina superior,

1'50 pesetas

LIBRERÍA LUQUE

Imprenta y Papelería

Promptitud en los encargos.

El Metro vende Franelas, Lanas señoras, Gamuzas y Astrakanes a precios increíbles.

Fábrica de losetas de cemento

José González

Gran Capitán, 19

Informaciones de hoy 30

ESPAÑA RESURGE

El Ayuntamiento de Fuente Obejuna

Al tener conocimiento de que este Ayuntamiento había acordado hacer un empréstito de un millón de pesetas para realizar obras públicas de importancia suma para este pueblo, hemos visitado al señor alcalde don Manuel Camacho Pérez, culto abogado en ejercicio y persona competentísima en administración municipal, que distribuye las horas del día en las tareas de la alcaldía, a las que se dedica con el más decidido interés, y en los numerosos asuntos profesionales que tiene no sólo en su pueblo natal, sino también en otros de gran importancia de la comarca.

El señor Camacho nos recibe con la cordialidad en él característica, y al pronto queda sorprendido de nuestros propósitos informativos. De nuestra conversación sacamos el convencimiento firme de que el resurgimiento evidente de la vida municipal de este pueblo empieza, como en la inmensa mayoría de los pueblos de España, desde la subida al Poder del Directorio militar, a cuya iniciativa hemos de agradecer todos los españoles los enormes resultados materiales de su actuación.

Con el millón de pesetas se proyectan las obras siguientes:

Construcción del cementerio, construcción de la plaza de abastos, construcción de escuelas en todas las aldeas que forman parte de este término municipal, reedificación de la casa ayuntamiento, traida de aguas potables y arreglo y saneamiento de las fuentes públicas.

Con ello se hace intérprete del espíritu del Estatuto municipal, por el cual se traslada a los Municipios la responsabilidad íntegra de su vida propia, concediéndole a su vez una eficaz autonomía, a cuyos ideales responde con toda decisión y unanimidad el Ayuntamiento que con tanto acierto preside don Manuel Camacho Pérez.

Estos proyectos muy pronto se convertirán en realidad, pues, el señor Camacho nos manifiesta que las negociaciones precisas para recabar el empréstito van muy adelantadas.

Todo esto se estudia en la actualidad con verdadero interés por este Municipio, en cuyo seno jamás surge la menor discrepancia cuando se trata de realizar obras que tiendan a embellecer y a mejorar este pueblo, que por arte y parte de los que hasta hace pocos años lo administraron, vivió en el más lamentable de los abandonos.

Todo esto indica que el papel de alcalde está en alza. Dice un ilustre escritor que la transformación de España no es obra del Estado, sino función de todos estos alcaldes laboriosos que han intuido el concepto de que ser alcalde es identificarse con el anhelo de austeridades y de mejoras que sentían los pueblos.

Felicitemos a estos alcaldes laboriosos, con febril de mejoras urbanas, que embe-

llecen nuestros pueblos y los dotan de servicios útiles. Además, con estas obras se conjurará las crisis de trabajo, que en este pueblo se producen con sensible frecuencia.

Complemento adecuado de este buen municipio es la personalidad de su secretario, don Luis Criado de Rivera, que desempeña este cargo con el mayor celo y acierto.

Sus extensos conocimientos de los problemas de la Administración local y su cultura y agradable trato son dotes inapreciables puestas al servicio de su cargo, lo que le ha conquistado el aprecio sincero y la confianza plena de todo el Ayuntamiento.

Venciendo la modestia de las personas citadas, muy complacidos publicamos estas cuartillas, que son un justo elogio del alcalde y del secretario del Ayuntamiento de Fuente Obejuna, quienes, como todos los que intervienen en los negocios públicos del pueblo, sólo trabajan por su engrandecimiento.

José Villa.

Entre bastidores

Puga se despide del público de Sevilla

Después de lucida actuación en el teatro San Fernando, en Sevilla, se ha despedido de aquel público el primer actor Ricardo Puga.

Para dicho acto eligió la obra de Linares Rivas que lleva por título «La garra».

Marquina a Sevilla

La compañía de comedias que dirige María Gamez, que no hace muchos días actuó en el teatro Cervantes sevillano, se presentará nuevamente a aquel público el próximo sábado.

Dicho día estrenará la última obra de Marquina «La ermita, la fuente, y el río», con la asistencia de su autor.

La compañía de Opera de Cámara en Málaga

En el teatro Cervantes se ha presentado la compañía de Opera de Cámara española del teatro de la Comedia de Madrid.

Los conciertos a cargo de tan meritisima agrupación han constituido un verdadero acontecimiento en la ciudad del Mediterraneo.

Los señores Vara de Rueda, Gardyn y Armas, hicieron destacar su labor, siendo muy ovacionados al finalizar sus intervenciones respectivas.

Movimiento de artistas y compañías

En el Vital-Aza, de Málaga, actúan con la general complacencia de aquel público Pepita Jiménez, bailarina de positivo mérito; La Andalucita, excelente canzonetista; Gedeón, aplaudido humorista, y la celebradísima «estrella» Conchita Dorado.

—Mercedes Capsir, al frente de una compañía de ópera italiana, se ha presentado en el teatro Pereda, de Santander.

—Rosario Pino, cuya definitiva retirada de la escena se hacía creer el pasado año, emprenderá en breve una excursión por provincias al frente de una compañía de cuatro artistas y en la que figura de primer actor Ramón Gatuellas.

R. I.  P. A.

EL SEÑOR

Don Vicente Dorado Castilla

Ha fallecido a los 62 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos.

Sus afligidos hijos don Juan, don José, Francisco, Vicente, Rafael, Antonio y María, hijos políticos, hermanos, hermanos políticos y demás parientes del finado, ruegan a sus amigos se sirvan asistir al funeral que por el descanso de su alma se ha de celebrar en la iglesia del Sagrario el día 30 del corriente, a las cinco de la tarde, por cuyo favor les quedarán reconocidos.

El duelo se recibe en la iglesia y se despide en el cementerio.

No se reparten esquelas.

ESPECTACULOS

Gran Teatro

Nieves Barbero, la excelente actriz que tantas simpatías cuenta entre nuestro público, presentóse de nuevo al mismo en el escenario del Gran Teatro, poniendo en escena la comedia de Felipe Sassone, titulada «A campo traviesa».

La interpretación de la obra valió a Nieves Barbero un nuevo éxito en su carrera artística, pues el público que asistió a la representación aplaudió con entusiasmo su magnífica intervención, encarnando impecablemente el papel de «Isabel», la protagonista de la comedia.

Edmundo Barbero interpretó con facilidad y gran expresión su papel de «Enrique».

Muy bien Carmen Echevarría, Concepción Fauste y Rosario Bans en sus respectivas intervenciones, así como los señores García, Fayos y Reina.

La labor del conjunto, acertaría en extremo, gustó al respetable, que hizo levantar varias veces el telón en honor de los artistas.

Para esta noche anuncia la compañía el reestreno de «¡Señorita...!»

Duque de Rivas

"La rubia del expreso"

De todas las obras que la compañía Alpuente ha estrenado en este teatro, es, sin ningún género de dudas, la más endeble la que correspondió a la función de anoche. Su autor, Antonio Fernández Lepina, ha llenado los tres consabidos actos a fuerza de hacer equilibrios con unos personajes, cuya armazón se descubre de muchas leguas a la redonda.

Un enredo inicial, que a medida que se desenvuelve la acción va adquiriendo mayor incremento, sirve de trabazón y justificante para situar unas escenas en las que se pretenden impere el regocijo y la comicidad. Confesemos que estos extremos solo se consiguen a medias y que en general la obrita carece de mayores defectos dignos de tomarse en consideración, ya que implicaría la concesión de una importancia que no merece «La rubia del expreso».

A Terésita Fárvaro tocóle anoche interpretar un personaje de escaso relieve, cual la «Elena» del libreto. No obstante, Terésita se impuso con sus envidiables condiciones de actriz. Enriqueta Fárvaro compuso una «Luz de Bengala» bastante airosa. Rosario Sánchez Alpuente supo llenar la figura de una clásica suegra con sin igual desenfado.

De ellos destacaron notoriamente el primer actor Leandro Alpuente, José García Luengo, José María Labra y Ricardito Alpuente.

Esta noche figura en la cartelera «Su desconsolada esposa», de Paso y M. Cuenca.

Nuestro folletín

El Diablo en Palacio

En la página 15.

LOS AUTOMÓVILES

Un carrero atropellado

En las últimas horas de la tarde de ayer circulaba por la carretera del Brillante un carro conducido por Antonio Marzo Contreras, de 38 años y domiciliado en la Acera de Granada, número 1.

Por la misma carretera transitaba el automóvil de la matrícula de Córdoba, número 1.239, dirigido por el chófer Camilo Jiménez.

En las inmediaciones del paso a nivel de dicha carretera, el automóvil aproximóse tanto al carro que atropelló a su conductor, lesionándole, y arrolló a una de las mulas que arrastraban dicho vehículo.

Conducido el carrero a la Casa de Socorro, los facultativos de guardia, señores de Pablos Ansorena y Monroy, le practicaron la cura de urgencia, apreciándole contusiones en el vientre y muslo derecho, de carácter leve, salvo complicaciones.

La mula también resultó con grandes lesiones.

Del suceso se ha dado cuenta al juzgado correspondiente.

NECROLOGÍA

Ha fallecido en esta capital don Vicente Dorado Castilla, persona que gozaba de la general estimación.

El funeral por el descanso eterno de su alma, tendrá lugar hoy, a las cinco de la tarde, en la parroquia del Sagrario.

Enviamos el pésame a la respetable familia doliente.

Otra vez Morente

Un banquete económico

Alfredo Morente Gorgollón es un caballero portugués excéntrico, que para martirio de hosteleros ha fijado accidentalmente a Córdoba como campo de sus excentricidades.

Estas, por otra parte, no pueden ser más inocentes, pues solo consisten en regalar su estómago, a costa, claro está, de sus anti-triciones, que en este caso son los dueños de los establecimientos donde él hace sus consumaciones.

Ayer tocó el turno al restaurant Buenos Aires.

Nuestro héroe paróse ante el escaparate del establecimiento, husmeó las apetitosas viandas que en el mismo se hallaban expuestas y se acercó a un camarero, confeccionando un succulento «menú».

Tras una comida reposada, al llegar la hora trágica del pago Morente, sin descomponerse, declaró que no tenía «una lata».

Naturalmente el dueño no se conformó con la solución y presentó la consiguiente denuncia en la Comisaría de Vigilancia, donde el «fresco» fué recibido como antiguo conocido.

Y claro, Morente, agradecidísimo, pues así le han proporcionado un lugar donde hacer la digestión de las viandas ingeridas, sin tener que estar expuesto a los rigores de la intemperie.

Informaciones sociales

La política social en los Balcanes.-Declaraciones de Albert Thomas

El director de la Oficina internacional del Trabajo, Albert Thomas, acaba de regresar a Ginebra, después de haber visitado Grecia, Hungría y Yugoslavia. En unas declaraciones hechas a los periodistas que le han visitado, Albert Thomas ha dicho:

Al ir a Grecia no podía olvidar que las primeras ratificaciones que llegaron a la Oficina fueron la de Washington y la de Atenas; no podía tampoco desconocer los trastornos que la economía de Grecia tuvo que soportar después de la catástrofe de 1922, ni el inmenso esfuerzo realizado por este país, de cinco millones de habitantes, para recibir un millón y medio de refugiados.

Pero ya dijimos a los griegos que quisieron escucharnos que la reconstrucción de un país no se consigue recurriendo a los salarios bajos, a las largas horas de trabajo y a la explotación de las mujeres y de los niños. No es posible admitir, cualesquiera que sean las condiciones económicas y la concurrencia internacional, que se mande a niños de corta edad a trabajar en las fábricas.

Tengo motivos para creer que nuestros razonamientos no han sido vanos y que la obra de protección elemental de los niños va a convertirse en Grecia en una realidad legal.

El problema dominante en Hungría es el de la libertad sindical. Después de los grandes acontecimientos que sacudieron a este país, no se ha hecho todavía la verdadera distinción entre la política social y la política pura. Pero el restablecimiento de la libertad sindical en Hungría, como sucedió en Francia después de la Commune de 1871, debe ahora llevarse a la práctica.

En Yugoslavia, la Organización internacional del Trabajo sólo cuenta amigos, tanto en el Gobierno como en los distintos sectores de la población.

De un modo general, la calma reina en los Balcanes. La actividad comunista está en decadencia, excepto, quizás, en Grecia, en donde fué acogido por una manifestación más ruidosa que numéricamente importante.

Como lo declaré públicamente en Atenas, el mejor medio de cerrar la puerta al comunismo es practicar una política social a la vez prudente y audaz. Para ello es necesario tener confianza en el mundo obrero y en las organizaciones profesionales, permitiéndoles, en un espíritu de responsabilidad que no excluya el de solidaridad, que participen con sus esfuerzos en la elaboración de la nueva política.

A nuestros colaboradores espontáneos

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos que es criterio de LA VOZ no publicarse ningún artículo que se nos envíe bajo pseudónimo por bien escrito e interesante que nos parezca.

Los funcionarios municipales del partido de La Rambla

La Asociación de funcionarios municipales de La Rambla, representada por su presidente, don Juan Criado Luque, médico titular de la misma, celebró el pasado domingo 20, junta general extraordinaria, y entre los acuerdos que se adoptaron citaremos los siguientes:

Leída una instancia presentada y suscrita por la mayoría de los compañeros de Fernán-Núñez, en la que solicitan se le conceda un socorro a la viuda del compañero que lo fué de aquel pueblo don Bernardo Naranjo Serrano, (q. e. p. d.), teniendo en consideración que la mencionada viuda ha quedado en situación verdaderamente precaria, se acordó por unanimidad concederle 200 pesetas de socorro de los fondos sociales.

Igualmente se acuerda dar las gracias al señor alcalde presidente del ilustrísimo Ayuntamiento de esta ciudad don José Moreno Castro, así como a todos los demás señores que componen la Corporación municipal, por el acto que tuvo lugar aquel mismo día en el referido Ayuntamiento, cual fué, el hacer entrega de un diploma de honor al compañero de Secretaría ya jubilado don Romualdo Ciria Cabello, como premio a sus meritorios relevantes servicios en la misma durante sesenta y dos años, como igualmente se acuerda felicitar al homenajeado.

Teniendo conocimiento esta Asociación del acto celebrado en Madrid el día 8 del corriente por el Comité Central de la Federación Nacional de Obreros y Empleados municipales, así como de sus conclusiones, se acordó sacar copia de las mismas para remitirlas a los compañeros de los pueblos del partido y solicitar su inserción en los periódicos de la capital, para general conocimiento.

Las conclusiones son estas:

Que es aspiración de la familia municipal se le otorgue la formación del Cuerpo de Empleados y Obreros municipales de España, de forma que no desvirtúe en modo alguno la autonomía de los municipios, según acuerdo de la Asamblea Nacional de Valencia; pero, en tanto llega ese momento, solicita de los Poderes públicos la concesión con carácter urgente de lo que a continuación se expresa:

1.º La estabilidad de todos los obreros y empleados de los Ayuntamientos sin distinción de clases.

2.º La equiparación de sueldos y jornales a los empleados del Estado.

3.º Que el tiempo servido en filas se acumule a los del servicio en los Ayuntamientos a los efectos pasivos.

4.º Que cuando haya indicios de haber faltado a sus obligaciones un empleado u obrero, no se le suspenda de sueldo o jornal hasta la terminación del expediente.

5.º Que se cumplan las Reales Ordenes dictadas por Gobernación respecto a la reglamentación de servicios de que habla el Estatuto Municipal y la que se refiera a la constitución del Montepío Nacional.

6.º Que se dicten reglas exigiendo responsabilidades a los Comisarios que intervengan con para... que tienen...

7.º Que teniendo en cuenta que la pasada amnistía concedida por el actual Gobierno no alcanzó a la familia municipal, que con motivo del santo de Su Majestad el Rey (q. D. g.) se conceda una nueva amnistía para cuantos obreros y empleados municipales estén en la actualidad sujetos a expediente, si éste no tiene carácter delictivo.

8.º Que el día 25 de Mayo, en que se fundó la Federación Nacional, se declare festivo para cuantos empleados y obreros no pertenezcan a un servicio indispensable al vecindario.

9.º Que se cumpla por los Ayuntamientos las leyes sociales respecto al descanso semanal y a la jornada máxima de ocho horas a los obreros.

10.º Que cuando las necesidades exijan trabajar horas extraordinarias, éstas sean pagadas con arreglo a los haberes o jornales de cada uno.

11.º Que la tarifa de cédulas personales se modifique en el sentido de no ser un nuevo gravamen para los obreros y empleados municipales modestos; y

12.º Que por la superioridad correspondiente se repongan en sus cargos de guardias municipales los suspendidos por el alcalde de Talavera de la Reina, por el solo hecho de haber solicitado mejoras de jornal en respetuosa instancia.—La Rambla, Marzo de 1927.

Madrid-París en Córdoba

Tenemos el gusto de rogarle tenga a bien honrar con su presencia la Exposición de nuestra Colección de Modelos en Sombreros y Vestidos para señoras y niñas.

Esta Exposición tendrá lugar en calle Magistral González Francés, 13, duplicado, todos los días, por la mañana de diez a dos y de cuatro a ocho por la tarde.

Esperando vernos favorecidos con su grata visita, nos reiteramos de usted muy attos. s. s. q. b. s. p..

MADRID-PARÍS.

Pan de gluten para diabéticos

Viena Capellanes.-Madrid

Fábrica; Martín de los Heros, 33 y 35

Poderoso antidiabético y antidispéptico, recomendado por todas las eminencias médicas.

Caja con 12 barras, 2 ptas. en toda España.

Venta: Don Manuel Salado, Plaza de Cánovas; don Abel Jiménez Claramunt, calle Sevilla.



De sociedad

Llegaron a Córdoba, en viaje de novios, don Andrés Ponce Rebollo y su joven esposa doña Rosario Llácer Portillo.

Pasó por esta capital, en el rápido de Algeciras, el general Vives, director en el ministerio de Fomento del servicio de ferrocarriles.

Regresaron a Fuente Obejuna el exdiputado a Cortes don José Castillejo y Castillejo y su distinguida esposa doña Carmen Gómez.

Se encuentra restablecido de la dolencia sufrida nuestro querido amigo el secretario particular de la Alcaldía don Cecilio Valverde.

Nos alegramos.

Anoche regresó de Granada en automóvil el alcalde de esta capital don Francisco Santolalla Natera.

Regresó de Granada el exdiputado provincial don Guillermo Vizcaino, que en breve regresará a su casa de Pozoblanco.

De Montoro llegó el exalcalde de aquel pueblo don Jesús Vega Leal.

Ha permanecido varias horas entre nosotros el cura párroco de Espejo don José Serrano Aguilera.

Marchó a su casa de Castro del Rio, el exdiputado provincial don Francisco Alga-ba Luque.

Llegó a Córdoba el ingeniero industrial don Mariano Labastida.

La **Farmacia de La Linde** se ha trasladado al Paseo del Gran Capitán, núm. 26 frente a La Mutual Latina).

A las señoras

La acreditada casa de modas de Madrid, Margarita Lacomá, presentará su colección de modelos Primavera-Verano, los días 28, 29 y 30, en el Hotel Regina.

Bolsa de Madrid

Cotización oficial del día 29 de Marzo de 1927

Datos facilitados por el Banco Central.

Deuda interior 4 por 100.	70'65
Deuda exterior 4 por 100.	84'35
Deuda amortizable 5 por 100, 1920.	93'90
Deuda amortizable 5 por 100, 1917.	93'30
Banco de España	645'00
Banco Central	105'00
Compañía Arrendataria de Tabacos	205'00
Compañía Mengemor S. A.	305'00
Cédulas hipotecarias 4 por 100.	89'50
Cédula hipotecaria 5 por 100.	98'00
Cédula hipotecaria 6 por 100.	107'00
Francos.	21'65
Libras.	26'80
Dollars.	5'50
Liras.	00'00

Información telefónica

Consejo de ministros en la Presidencia

A la salida del Consejo.-Manifestaciones de Primo de Rivera.-La referencia oficiosa del Consejo.-Se despachan expedientes de varios ministerios.-Comunicado oficial de Marruecos.-La situación del sector de Ketama es favorable merced a la intervención de nuestras fuerzas; se realizará una operación de conjunto para terminar con el foco de rebelión.-El campeón Uzcudum antes de regresar a España luchará en Nueva York con Turney.

(De nuestro redactor-corresponsal señor Benavente.)

De Madrid

Madrid 30, de la 1 a las 4 m.

Firma de Justicia

El Rey ha firmado los siguientes decretos del departamento de Gracia y Justicia.

Conmutando por destierro la pena que la Audiencia de Tetuán impuso a Félix Guillén.

Indultando del resto de la pena a Julio Bartolomé Aguado, a quien impuso condena la Audiencia de Oviedo.

Idem de la mitad de la pena que le impuso la Audiencia de Salamanca, a Teresa Domínguez.

Idem de la mitad de la pena a los reclusos Manuel David, José López, Juan Sánchez, Antonio Parrondo y Porfirio Vaquero.

Idem de la tercera parte de la pena a José Cabello, condenado por la Audiencia de Sevilla.

La condecoración de la Corona Italiana al presidente de la Unión Patriótica

El Gobierno de Italia ha enviado a España las insignias de la Corona, condecoración de aquel país otorgada al presidente de la Unión Patriótica y a otras personalidades por las facilidades que dieron a los oradores fascistas que recientemente estuvieron en Madrid.

Al acto de imposición ha asistido el general Primo de Rivera, quien puso de manifiesto los sentimientos de fraternidad que unen a ambos países.

Habló encomiásticamente de Mussolini, el hombre genial que ha librado al mundo de una catástrofe.

Dijo que los Reyes de los dos países procedieron constitucionalmente cuando llegó la hora de implantar la dictadura y que cuentan con la investidura popular y el amor de sus súbditos.

Finalmente habló el encargado de negocios de Italia, enalteciendo la figura del presidente ejemplar, de Mussolini y de España, para la que tuvo y para su Rey y su Gobierno, lisonjeras frases.

Consejo de ministros.-Se está combatiendo un foco de rebelión en Marruecos

A la hora acostumbrada se reunieron los ministros en la Presidencia para celebrar Consejo.

Este terminó antes de las diez de la noche.

Al salir Primo de Rivera, que presidió la reunión, dijo a los periodistas que en el Consejo se habían tratado diversos asuntos, entre ellos de la situación de la zona rebelde de Marruecos, donde la columna que opera en Adem había realizado una persecución de los rebeldes, disolviéndolos.

La situación ahora es tranquila, ya que nuestras fuerzas tienen convenientemente vigilado el territorio.

El general Sanjurjo, con su acertada intervención, ha logrado de momento sofocar el foco de rebelión. Creemos, sin embargo, que será preciso realizar una acción de conjunto, y simultáneamente con las fuerzas francesas, para terminar de un modo definitivo con ese foco, que afecta principalmente a las inmediaciones de la zona francesa.

La referencia oficiosa del Consejo

Por la oficina de información se facilitó a la Prensa la acostumbrada referencia oficiosa del Consejo.

De la Presidencia despacharon varios expedientes, entre ellos, un real decreto relativo a la situación que corresponde a los funcionarios públicos a quienes se concede el cargo de gobernador civil.

De Gobernación otro dictando las disposiciones reglamentarias por que ha de regirse el cuerpo especial de secretarios judiciales.

Adjudicando las obras para la construcción del nuevo edificio para correos y telégrafos en Santiago de Compostela.

De Fomento una disposición relativa a la exportación de minerales de los clasificados como de primera categoría.

Adjudicación de las obras de construcción del ferrocarril de Lérida a Praga y otros expedientes.

Se estudió la cuestión relativa a los auxilios que han de concederse para la construcción de los ferrocarriles del Estado.

Del Trabajo se estudiaron las obras de reforma y ampliación de la Universidad de Madrid.

Se aprobó un decreto concediendo autorización al ministro del Trabajo, señor Aunós, para que pueda ir a Milán a fin de asistir al acto de inauguración del pabellón español en el Certamen internacional que allí ha de celebrarse y a cuya Feria de muestras asiste España.

Las telas blancas del Metro son las mejores y más baratas.

Carniceros multados

El gobernador civil ha impuesto multas de 250 pesetas a veinticinco carniceros por vender carne congelada de borrego sin anunciarlo al público y haciéndola pasar como fresca.

Parte oficial de Marruecos

En la Dirección de Marruecos y Colonias fué facilitado el siguiente parte oficial:

«El general en jefe en Cala del Quemado al ministro de la Guerra:

Los mejaznies, en número de cuatrocientos, al mando del capitán Osteriz, salieron de Zenaya, atravesando las cabilas insumisas de Beni-Bon-Gibet y Beni-Amet-Ezurat, para ir a socorrer un pequeño puestecito indígena avanzado.

Las columnas batieron al enemigo con gran eficacia, teniendo en cuenta lo accidentado del terreno y la hostilidad de la zona.

Las bajas fueron considerables por ambas partes, y continúan las fuerzas irregulares en la extrema vanguardia para evitar los progresos de las cabilas del exterior.

Ha llegado la columna de refuerzo, integrada por fuerzas Regulares y del Tercio, al mando del coronel Mola.

Se elogia a esta columna que ha realizado una marcha valerosa y rapidísima y que constituye un refuerzo de extraordinaria importancia.

Continúa la concentración de los elementos de choque, que se adentran por las regiones de las cabilas insumisas, aun cuando lo alejado del terreno debe dificultar los movimientos.»

Fallecimiento de la duquesa de Prim

Esta tarde ha fallecido en Madrid la duquesa de Prim, hija del famoso general del mismo apellido.

La muerte de dicha dama ha causado gran sentimiento entre la aristocracia madrileña.

De Marruecos Llegada del jefe de Estado Mayor francés

Tetuán 29.—Ha llegado a esta plaza, de donde se trasladará a Monte Malmusi, el jefe del Estado Mayor francés, coronel Gien dre, el cual se propone conferenciar con el general Sanjurjo acerca de las operaciones de conjunto que es necesario realizar.

Dicho militar francés regresará a la zona francesa para dar instrucciones concretas de acuerdo con el alto mando español.

El puerto abierto

Melilla 29.—Después de los pasados temporales se abrió este puerto a la navegación, habiendo fondeado en el mismo el crucero «Extremadura» y otros barcos de la Compañía Transmediterránea, procedentes de la Península.

Sanjurjo conferencia con Castro Girona

Melilla 29.—El general Sanjurjo conferenció en Monte Malmusi con Castro Girona y Dolla, que habían llegado de Targuit. Dichos generales hablaron de la situación en Ketama, regresando los dos últimos a Targuit, en donde pernoctaron.

De provincias

ALICANTE

Un archivo clandestino de obras teatrales

Alicante 29.—Ha producido enorme revuelo en esta capital el descubrimiento de un archivo clandestino de obras teatrales que contienen, entre otras, unas treinta zarzuelas de gran aceptación, con sus libretos, y que han venido representándose durante mucho tiempo sin beneficio alguno para sus autores.

Se calculan los beneficios usurpados a éstos en más de quince mil duros.

BARCELONA

El marajah de Indoro

Barcelona 29.—En el vapor «Jaime I» ha embarcado esta tarde el marajah de Indoro, que se propone visitar Palma de Mallorca y sus alrededores.

Suspensión de una proyección

Barcelona 29.—El gobernador ha suspendido la proyección de la película «Más paga y menos trabajo».

Un individuo intoxicado

Barcelona 29.—En la casa Palau Doria sufrió un fuerte ataque de intoxicación un dependiente llamado Antonio Gutiérrez.

En la Casa de Socorro manifestaron que dicho individuo se había inyectado varias dosis de cocaína.

El monumento a Fortuny

Barcelona 29.—El Ayuntamiento ha acordado contribuir con 1.000 pesetas a la suscripción nacional abierta para erigir en Reus un monumento a Mariano Fortuny.

Un anciano atracado

Barcelona 29.—En la calle Arco del Teatro el anciano de 80 años Fernando Surera fué atracado por unos desconocidos, que se llevaron un reloj y algún dinero.

La policía detuvo a un sujeto llamado Mariano García, que resultó ser uno de los atracadores.

Un niño arrollado y muerto por un tranvía

Barcelona 29.—En la calle de Balmes y en su travesía con la de Valencia, un tranvía arrolló al niño José Misasero, causándole tan gravísimas lesiones, que falleció a

poco de ingresar en el dispensario de urgencia.

El conductor del tranvía ha sido encarcelado.

Las bodas de plata de un canónigo

Barcelona 29.—El canónigo monseñor Collell ha celebrado sus bodas de plata, y con este motivo ha manifestado a los representantes de la Prensa que el exministro señor Cambó le ha ofrecido editar sus discursos pronunciados en los juegos florales de Barcelona, celebrados con motivo del centenario del Rey don Jaime.

Las autoridades almuerzan a bordo de un crucero inglés

Barcelona 29.—Las autoridades locales han almorzado hoy a bordo del crucero inglés «Barandiem», invitados por el vicealmirante Orge, que ha correspondido así al cumplimiento de este elemento oficial.

Personajes que llegan

Barcelona 29.—Han llegado a esta localidad los marqueses de Villanueva y Geltrú y de Vantuerge y el conde de Güell.

GRANADA

Una tragedia familiar

Granada 29.—Con motivo de la separación del matrimonio constituido por Francisco Castillo y María Ginés, ésta se refugió en casa de sus padres.

El marido trató de molestarla y la hacía víctima de persecuciones.

Hoy el niño Rafael Ginés, hermano de María, disparó un tiro contra su cuñado, causándole la muerte.

El suceso ha causado gran impresión.

Vista de una causa

Barcelona 29.—Por la Sección tercera de esta Audiencia se ha visto a puerta cerrada la causa instruida contra Juan Barberán por el delito de bigamia.

El fiscal pidió para el procesado la pena de ocho años y un día de prisión correccional y la indemnización de 25.000 pesetas para su primera esposa.

La causa quedó terminada para sentencia.

MALAGA

Peticiones de los pescadores malagueños

Málaga 29.—Una comisión de pescadores malagueños ha visitado al gobernador para pedirle que no autorice la pesca con farol, pues quedarían muchos obreros sin trabajo, ya que ese procedimiento exige menos hombres.

El marqués de Linares les aconsejó que se dirigieran a Madrid y que él apoyaría la petición por considerarla justa.

Los vecinos del barrio de Huelin que estuvieron en la corte gestionando determinadas mejoras para dicho barrio, al regresar de la corte han visitado al gobernador para darle cuenta de sus gestiones.

Visiten la casa del Metro y notarán las ventajas que anuncia.

SAN SEBASTIAN

Paulino Uzcudum se «batirá el cobre» antes de regresar a España

San Sebastián 29.—El periodista y compatriota nuestro señor Astrus, ha manifestado desde Nueva York que el campeón de boxeo de Europa Paulino Uzcudum, que tan brillante tournée viene realizando, no regresará a España hasta que haya sostenido un encuentro, que se tiene por muy interesante y que está siendo objeto de acalorados vaticinios, con el campeón Tunier.

Los ferroviarios de Andaluces y Sur de España

Esta entidad se reunirá esta noche, a las ocho y media, para celebrar su junta general ordinaria.

La sesión será en su domicilio, San Hipólito, 4, y en ella se tratarán los asuntos propios de reorganización.

Para la votación con objeto de renovar su directiva y aprobar un nuevo reglamento, celebrará en breve una reunión extraordinaria, cuya fecha conocerán los asociados con tiempo oportuno.

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche. El anuncio en LA VOZ rinde, por tanto, la máxima eficacia

Editorial Castro

La mayor en el ramo de la novela popular

100 obras distintas terminadas, otras en publicación, de varios autores, pidanse a los Centros de Publicaciones y repartidores de novelas.

Acaba de aparecer la nueva obra, a 10 céntimos cuaderno, «En las garras del odio», el mayor éxito conocido en la historia de la novela, que servirá directamente en donde no haya corresponsales.

Lema de esta Editorial: **La Moral.**

Obras históricas y de costumbres, miles de ejemplares vendidos de las famosas obras: «Virgen y Madre!», «El Diablo en Palacio», «Juana de Arco», «Heroína de Amor» (La Tosca), «Genoveva de Bravante», «La Mujer Adúltera», «El Cura de Aldea», «El Mártir del Gólgota» y otras varias.

Las obras de esta Editorial son representadas en los mejores Teatros y Cines del mundo.

Esta casa lleva establecida 38 años.

Calle Mazarrado, 4, Madrid. (5).—Dirigir la correspondencia al Apartado número 5.020.

La correspondencia de LA VOZ debe dirigirse al Apartado de Correos número 2.